
 Compte-rendu CONSEIL D’ÉCOLE 
du 27 juin 2023

Présents     :  
Représentants des parents
ADAM Florence (présente à 18h30)
BERTHET  Aurélie  (présente  à
18h15)
DUSAUTOIS Charline
LONCLE Vanessa

Représentants de la mairie
LUCAS Corinne
MARTINEAU Samuel
PENHOUET Michel (maire)

Fonction d’ATSEM
BOUREL Cindy

Équipe enseignante
BLU Cécile
GOUIS Virginie
JANNORAY Isabelle
JAUNET Léonie
LEROUX Xavier
OZENNE Claire
PINTO Hervé
RAYMOND Myriam
ROBERT Julien
VISONNEAU  Marion

DDEN
Daniel HOURMAN

Excusés     :  
Équipe enseignante
CAMPERGUE François
DAOULAS Anne Sophie

Représentants des parents
MAILLARD Yann-Malo
SIOU Virginie
THIROUARD Jennifer
JAMET Laura
GAUTIER Charline
PRIMA Maëva

Inspectrice  de  l'éducation
nationale
MISMAQUE Christine

ORDRE DU JOUR
1. Point depuis le dernier conseil d’école du 28.02.22
2. Évaluation d’école et projets en cours
3. Projets et perspectives année scolaire 2023/24
4. Services municipaux, demandes mairie
5. Divers

1. POINT DEPUIS LE DERNIER CONSEIL D’ÉCOLE DU 28.02.22
Actions communes depuis le dernier conseil d’école

Journal de l’école     :   deuxième parution en juin, et cela va continuer l’année prochaine. 

Conseil d'élèves     :  
6 conseils d’élèves sur l’année scolaire : Cohésion des règles sur tous les temps.
Bilan très positif : évolution vers des temps réguliers (qui permettent la communication et la présence
des délégués de parents et municipalité), affichage des règles dans la cour pour pouvoir s’y référer
(enfants et adultes) 

Médiathèque et Prix des Incorruptibles     :  
Merci au personnel et aux bénévoles très réactifs. Questionnement par rapport à l’année prochaine,
quelles évolutions ? Merci à la mairie pour la mise à disposition du service.

Piscine     :  
Très agréable avec des enfants qui progressent. 
année prochaine : poursuite GS à la place des CM2 → accord de la piscine. 
Piscine fermée de décembre à mars, quels impacts pour les scolaires ? 
Monsieur le maire parle du bassin d’apprentissage sur la grand plage (mai/juin) en dernier recours. Une
solution sera trouvée. 
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La Grande Lessive     :  
Édition du 30 mars 2023 : thème « Ma cabane et/est la tienne ».
Affichage des œuvres dans la cour de l’école maternelle.
Aide de la mairie pour organiser. 
Accrochage échelonné des productions.
L’année prochaine : même formule ? Partenaires qui s’associent ? Rester dans le cadre de la grande
lessive en éphémère ou changements ? 
Pour s’associer avec d’autres, il faut passer par des associations : Vivre et couleurs / bien vivre à Saint
Lunaire + CLSH à nouveau.
Peut-être faut-il sortir du lieu de l’école pour faire des affichages plus inclusifs ? 

Spectacle offert par la municipalité
Merci ! 
« Archipel » : un spectacle d’une très grande qualité qui a plu de la PS aux CM2, en lien avec les projets
de classe autour de l’énergie.
« La Passée production » se propose pour offrir de nouveaux choix. A envisager ?

Semaine nationale du vélo     :  
Défi vélo CM2 depuis le début de l’année. Les élèves passent dans les classes toutes les semaines pour
savoir qui est venu en mobilité douce (à pied, en trottinette, à vélo). Besoin d’évolution car assez peu
d’impact.

Journée « vélo » réorganisée pendant cette semaine pour « obliger » les enfants à venir à vélo. 
 4ème place en élémentaire , 1ère place en maternelle.
Ateliers tous les jours ? Affichage challenge ?

Projet vélobus/pédibus : atout supplémentaire. 
Quel fonctionnement depuis le début ? Sondage réalisé auprès des parents via les boites de classe en
début d’année 2023 (qui est intéressé ? enfants/parents)
Démarrage de deux lignes de vélobus et de pédibus. Une ligne part du lotissement de la Rabine jusqu’à
l’école avec arrêt à chaque lotissement. La deuxième avec davantage de participants du Clos Loquen
vers l’école.  le pédibus manque d’accompagnateurs et peu de demandes. 
Il semble que certains viennent à pied ou à vélo sans être accompagnés alors qu’ils pourraient profiter
du vélobus ou pédibus. 
Les enfants de la maternelle sont emmenés jusqu’à l’entrée des classes le matin.
Proposition  d’afficher  un  encart  à  l’entrée  de  l’école  pour  rappeler  qu’il  est  possible  de  s’inscrire
n’importe quand. 
Merci à la municipalité qui a installé des arrêts (merci au graphiste pour les design des arrêts) et a fourni
des chasubles. Effet de groupe lors de l’arrivée à l’école. 
Bravo aux responsables de parents qui ont géré et lancé cela. 
Possibilité d’en parler aux AG des quartiers.
Le but est de continuer l’année prochaine. 

Samuel  Martineau  propose  que  soit  faite  une  « balade  découverte »  pour  rassurer  les  parents  qui
auraient des craintes. 
Réponse : Peut-être que le vélobus pourrait devenir ludique, proposition de déguisement de temps en
temps  +  séance  de  formation  proposée  par  Roland  Cloitre  à  refaire  pour  permettre  à  d’autres  de
s’intégrer dans le roulement (quels sont les dangers, les attitudes à tenir).
En revanche, peu de retours pour le vélobus à 16h45. Un autre horaire permettrait-il d’avoir plus de
retours ? Par exemple à 18h pour la fin de l’étude ?
Environ 10 enfants restent jusqu’à 18H, peut-être que 17h30 serait mieux ? 

Fête de l'école     :  
Organisée le vendredi 9 juin 2023 dans la cour de l’école maternelle. Choix des parents sur la date du
vendredi,  retours  très  positifs.  L’année  prochaine,  possibilité  d’utiliser  « le  marais »  ,  (comme
précédemment,  rappelle  monsieur  le  maire) ?  La mairie  est  d’accord  pour  ce  lieu.  Prévoir  dans  la
mesure du possible une date plus proche de la fin de la classe et un début à 18 heures.
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Merci aux équipes de la mairie pour la mise en place.
Merci aux membres actifs de l’APE, relance, tombola avec énormément de donateurs
Beaucoup de public (grands parents, famille, voisins…)
Très bon choix de rendre tout gratuit, avec lots  «écologiques », non matériels.

Points d’amélioration
Problème de son, place sur la cour, plus de stands, information sur la commune, sécurité à l’entrée
(rappeler la responsabilité des parents) et coordination étude parents garderie.
Attention, au marais c’est encore plus ouvert. 

Projet musique     :   
Restitution le lundi 26 juin à la salle Jean Rochefort.
Bilan : Merci à la municipalité qui met à disposition la salle Jean Rochefort. Salle quasiment pleine, 198
places assises, le public a apprécié, le travail était visible et le rendu splendide. 

2. ÉVALUATION D’ÉCOLE ET PROJETS EN COURS

Projet d'école     
Œuvrer pour former des élèves responsables et acteurs de leurs apprentissages

Objectif pédagogique     :  

Accompagner les élèves dans la construction de leur savoir, savoir-faire et savoir-être

Actions     :  

 Inventaire de la biodiversité autour  de l’école (toutes les classes ont  travaillé dans ce domaine).  Réflexion autour d’un support
commun (livret, affiches pour l’année scolaire prochaine).

 Mise en œuvre d’un outil numérique de la maternelle au CM2, valorisant les productions artistiques et recensant les acquis culturels
des élèves. Merci à la mairie pour les deux nouveaux ordinateurs pour les classes.

 Apprendre aux élèves à élaborer un plan de travail (organisation spatiale de la classe, favoriser la coopération (conseil d’élèves,
correspondance scolaire, rôle des CM2 pour le

défi vélo, vote Incorruptibles, Grande Lessive, projet musique...), choix du matériel par l’élève, auto-évaluation)

Évaluation d’école

Présence d’évaluateurs extérieurs issus de l’éducation nationale, rencontre avec tous les partenaires .
Beaucoup de points positifs ont été soulignés. Les trois axes à poursuivre :

- le parcours des élèves, la continuité de la journée de l’enfant, la place de l’enfant dans
l’école

Lecture du résumé

Retour sur les points d’attention et les opportunités

Les toilettes : Qui peut conseiller la mairie sur la manière dont elles doivent être rénovées ? Un dossier
fait par les DDEN. Tour à faire avec les services techniques pour lancer les travaux.

Il faut plus de toilettes dans l’école élémentaire et des toilettes rénovées dans l’école maternelle (pas de
portes entre les toilettes) 

Possibilité de s’inspirer de ce qui est fait à l’ALSH ? Retour à avoir par les personnels qui utilisent celles
de l’ALSH ?

Réunion à faire pour réaliser cela pour 2024.  

Point sur la sécurité     :  commission sécurité effectuée.

L’école est ouverte. Mais présence active des adultes dans la cour. 

Les portes des bâtiments de l’école vont être fermées à clé le plus souvent possible pour pallier au
manque de grillage/portail à l’entrée.
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Point sur l’étude : .  le PACTE apparaît dans l’éducation nationale, mise en place d’aide personnalisée
envers des élèves ciblés en plus des APC. Les devoirs ne doivent pas être longs/écrits mais une heure
d’étude ?

Quelques dysfonctionnements lorsqu’il n’y a pas de travail à faire. Les parents se posent la question
aussi  par  rapport  au  travail  fait  pendant  le  temps  imparti.  Doit-il  y  avoir  moins  d’enfants  pour  une
meilleure qualité ?

Cependant, l’étude est un endroit mis à disposition pour les enfants pour un travail en autonomie avec
une vérification des devoirs à la fin. 

Peut-on couper l’étude en deux avec un premier groupe vers la garderie ? Seulement, cela nécessite
d’avoir du personnel en plus. 

Généralement, entre 35 et 40 enfants par soir. Plus difficile pour les petites classes, moins d’autonomie,
de repérage pour les enfants dans les devoirs à faire. 

Une heure de travail en plus le soir, c’est trop, cela est donc questionnant sur le temps d’études. Peut-on
avoir deux enseignants dont un qui permet d’avoir un endroit ludique et pédagogique dans une autre
classe lorsque le travail est fini ? 

Mention du label E3D, les délégués de parents l’avaient déjà évoqué il y a plusieurs années mais
difficile d’identifier en quoi cela était bénéfique pour l’école. Quels sont les avantages ? 

Monsieur Pinto : démarche dans laquelle les partenaires de l’école sont déjà. Dossier à monter pour
obtenir  la labellisation. 

Dans le PACTE, il semblerait que ce type de démarche puisse être pris en charge par un enseignant
coordinateur, cela permettrait de dégager du temps pour une vraie mise en place. 

Les délégués de parents rappellent que s’ils peuvent être utiles dans ces démarches, ils seront là.

Remarquable implication des personnels autour de l’école. 

Journée sportive     :  
Vendredi 30 juin sur la Grande plage. 
Toutes les classes y participent,  avec l'intervention d’Arthur et  de Roland et  du club de football  de
Pleurtuit. 
Épreuves : lancer – courir – football. 

Projets de classes spécifiques     :  

Classes Enseignant(s) exemples d’actions réalisées et projets

Classe 1
TPS-PS

Mme Raymond

Sorties avec Escale Bretagne (environnement proche).
Participation au vote  des Incorruptibles en collaboration avec les CM2
(aide pour le vote et lecture).
Ferme d’antan, cartes postales, projet musique

Classe 2
MS-GS

Mme Jaunet

Poney, sortie à la ferme: du blé au pain
Escale Bretagne : environnement marin.
Participation au vote  des Incorruptibles en collaboration avec les CM1
(aide pour le vote et lecture).
Accrobranche, cartes postales, piscine, chorale GS-CP
Projet musique

Classe 3
MS-GS

Mme Visonneau

Poney, piscine, accrobranche
Escale Bretagne : environnement marin.
Sortie au planétarium des Champs Libres de Rennes pour une approche
de l’astronomie.
Musée « incroyable cerveau »,  chorale GS-CP, projet  musique, marche
avec Vincent Bouche

Classe 4
CP

M Robert
Mme Daoulas

Participation à la chorale GS-CP avec les 2 classes de MS-GS.
Participation au projet musique avec les classes de CE1 et CE1-CE2.
2 sorties "accrobranche" avec les 2 classes de MS-GS.
Piscine
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Classe 5
CE1

Mme Gouis
Mme Marsollier

Ferme d’antan : danses folkloriques et jeux d’antan
Sortie bio diversité : recensement des espèces / faune et flore
Sortie accrobranche à Saint-Cast
Sortie randonnée et observation du littoral
Projet musique, piscine

Classe 6
CE1-CE2

M Pinto
Mme Ozenne

Piscine, projet musique
Correspondance scolaire avec l'école de Fougères – rencontre en mai
Sortie  randonnée  et  observation  du  littoral,  sortie  pêche  à  pieds,
accrobranche

Classe 7
CE2-CM1

M Le Roux

Sorties voiles (optimiste ou catamaran)
Escale Bretagne (gestion des déchets)
Film sur Thomas Pesquet
Intervention sur les économies d’eau

Classe 8
CM1-CM2

Mme Jannoray
Mme Daoulas

Sorties voile (optimiste ou catamaran), parcours du cœur
Visite de Fanny Pernoud : protection de la mer et du littoral
SDE 35
classe transplantée à Pleumer-Baudou

Classe 9
CM2

Mme Blu
Mme Cousin

Initiation aux gestes des premiers secours
Visite de Fanny Pernoud : protection de la mer et du littoral
Voile, parcours du coeur
classe transplantée à Pleumer-Baudou
film Thomas Pesquet, SDE 35

L'équipe enseignante remercie l'APE ainsi que la mairie pour les financements (pédagogique ,
sorties, mobilier, informatique...)
L'équipe enseignante remercie les parents d’élèves et amis de l’école pour leur participation aux
sorties et leurs réponses aux sollicitations diverses

3. PROJETS ET PERSPECTIVES ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024 
Point sur les effectifs à la rentrée de septembre, organisation pédagogique

Rentrée 2022 :

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total

7 19 26 25 22 32 28 28 28 24,0

77 82 56 216

Rentrée 2023 : (prévisions)

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total

0 31 26 29 29 28 34 30 31 26,4

86 91 61 238

Fermeture de l’école Sainte Catherine → 16 élèves nouveaux arrivants
Impossible à ce jour d’annoncer une répartition globale et élève par élève. Seulement le soir de la pré-
rentrée 
Rentrée compliquée annoncée à cause des locaux qui sont petits.
Les délégués de parents sont inquiets à cause des effectifs.  Dans quelle mesure une ouverture de
classe est-elle possible ? Un courrier des parents est envisageable si cela est souhaitable.
Même en admettant l’ouverture, cela ne résout pas tout, même si un lieu est facile à trouver (classe
mobile), les coûts vont augmenter et les espaces restent les mêmes.
Une réponse est attendue de la part de l’éducation nationale. En cas de besoin, la mairie s’engage à
renforcer en personnel.
Augmentation  considérable  des frais  de  transport,  de  la  papeterie  et  du mobilier,  budget  difficile  à
respecter. Peut-être que sera proposé au conseil municipal une augmentation de la partie financement
des activités sur temps scolaire (ajout de 10 euros par élèves).

Départs : madame Marsolier, madame Cousin, madame Daoulas, madame Ozenne, madame Jaunet.
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Arrivées : madame Marandin + compléments des temps partiels.

Temps d’étude     :  
Candidatures renouvelées de Mr Poilvet ( 4 jours par semaine) et de Mr Leroux : 2 fois

Temps forts année scolaire prochaine en lien avec le projet d’école

Actions communes     :  
 Grande lessive : les 2 éditions jeudi 19 octobre La Grande Lessive « Avec ou sans eau ? ».
 Course de l’amitié : association partenaire de Fanny Pernoud 
 Film britannique : séance de cinéma (date officielle du 18 au 22 septembre)
 Spectacles d’avant noël
 Piscine : GS à CM1
 Semaine vélo et journée vélo 
 Projet musique : quel cycle ? (réunion bilan  à venir)
 Trace écrite biodiversité
 Médiathèque 
 Journal d'école : définir la périodicité 
 Chorale GS-CP

Projets spécifiques de classes ou de cycles     :  
 Correspondance scolaire 
 Open de tennis
 Voile
 Poney
 Ludothèque
 Classes transplantées : ? pas les Cms
 Chorale GS-CP
 Projet musique 

4. SERVICES MUNICIPAUX, DEMANDES MAIRIE
Retour sur le temps du midi et les interventions de prestataires extérieurs : 
Lien avec les services techniques pour travaux d’été

5. DIVERS

-Bilan sur le stationnement dépose-minute mis en place (notamment le soir) ;
Le matin, cela fonctionne plutôt bien. Dans la journée et le soir, le dépose minute est à nouveau utilisé
comme parking puisque les enseignants ne laissent pas sortir les enfants sans la présence des parents.
Cela peut fonctionner pour le cycle 3. 
L’idée des plots peut-être transitoire si cela ne marche pas ou mettre en dur si cela fonctionne. 
Dans l’ensemble, grande réussite puisque le matin est d’une grande fluidité. 
Possibilité que les parents fassent une autorisation pour que les enseignants laissent sortir leur enfant et
qu’il attende devant la maternelle pour se rendre au dépose minute.

-Demande d'une intervention préventive au sein de l'école sur la  question du harcèlement  scolaire,
sollicitée par les parents d'élèves.
Lecture du message de la maison de prévention et de protection des familles (M2PF35).
Demande d’intervention si nécessaire et réalisable
Sensibilisation des enseignants par le programme PHARE 
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Association « lire et faire lire » qui peut intervenir, ou Gwenola à la médiathèque, personnes retraitées
de Saint Lunaire…

-Fermeture ALSH à partir du 11 août (plus tôt que d’autres années) et information tombée il y a une
semaine, et à ce moment-là, les autres centres sont déjà complets.
Samuel Martineau rappelle que l’information était mise sur le portail famille depuis le début de l’année
scolaire. De plus, cela ferme le 14 août, qui est cette année un lundi. Et la rentrée se fait le 4 et non pas
le 1 septembre. L’année dernière, Dinard était ouvert tout l’été et avait les capacités. 
Monsieur le Maire est surpris puisque l’année dernière, cela n’était pas complet à cette période.

Les parents d’élèves demandent s’il est possible qu’un rappel soit fait aux vacances d’avril pour que tout
le monde se rappelle des dates ? 

Exercice incendie : vendredi 7 juillet

Les enseignants tiennent à remercier l’APE, le personnel technique, les élus et les parents d’élèves pour
la participation de chacun au bon fonctionnement de l’école.

Les représentants de parents rappellent aux parents d’élèves qu’ils sont à leur disposition pour recueillir
leurs idées ainsi que les problèmes rencontrés.
 
Le président de séance                          La secrétaire

Hervé PINTO Léonie JAUNET

Fin de séance à 20h17
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